



INFORME DE MERCADO

¿Siguen en baja los precios de los alimentos? Índice de Precios de Alimentos de la FAO en caída

Ec. María Noel Sanguinetti Vezzoso
Gerente General
Asociación Cultivadores de Arroz

De acuerdo al último informe presentado por este organismo el índice de precios de alimentos de la FAO se sitúa 40 puntos por debajo del nivel del año 2014.

El índice de precios de los alimentos de la FAO es una medida de la variación mensual de los precios internacionales de una canasta de productos alimenticios. Consiste en un índice ponderado de tipo Laspeyres calculado en base al promedio de los índices de precios de cinco grupos de productos básicos, ponderado con las cuotas medias de exportación de cada uno de los grupos para 2002-2004. Tiene fechas mensuales fijas de publicación (fechas mensuales de publicación en 2015: 8 de enero, 5 de febrero, 5 de marzo, 2 de abril, 7 de mayo, 4 de junio, 9 de julio, 6 de agosto, 10 de septiembre, 8 de octubre, 5 de noviembre, 3 de diciembre).

El Índice de Precios de la FAO (IPC) se introdujo en 1996 como un bien público para ayudar en el seguimiento de la evolución de los mercados mundiales de productos básicos agrícolas. La única modificación importante que se le hace - hasta ahora - fue en 2009, cuando su base período se ha actualizado para 2002-2004. Durante las

remontadas de precios significativas en 2008, el índice fue ganando importancia como indicador de posibles problemas de seguridad alimentaria para los países en desarrollo vulnerables. Desde entonces, con la excepción de 2009 y 2010, los precios de los productos básicos agrícolas se han mantenido en niveles relativamente altos en comparación con los anteriores a 2008. El índice incluye 23 productos que contiene el uso de 73 series de precios.

De acuerdo a la última publicación disponible del 2 de abril del corriente, la caída en los precios se mantiene y alcanza 40 puntos menos que el año anterior.

El **índice de precios de los alimentos de la FAO** se situó en marzo de 2015 en un promedio de 173,8 puntos, es decir, 2,6 puntos (un 1,5 %) menos que su valor revisado de febrero y alrededor de 40 puntos (un 18,7 %) por debajo de su nivel de marzo de 2014.

El **índice de precios de los cereales de la FAO** se situó en marzo en un promedio de 169,8 puntos, es decir, 1,9 puntos (un 1,1 %) menos que en febrero y 39 puntos (un 18,7 %) menos que en el mes correspondiente del año pasado. Tras un breve incremento hacia el final de 2014,



el índice lleva disminuyendo desde el comienzo de 2015 debido a la influencia en los precios internacionales de los abundantes suministros para la exportación. En marzo, los precios del trigo y el maíz cayeron casi un 2 % con respecto a febrero, deprimidos por una fuerte competencia de las exportaciones y por las perspectivas generalmente favorables para la producción en 2015.

El **índice de precios de los aceites vegetales de la FAO** se situó en marzo en un promedio de 151,7 puntos, esto es, casi 5 puntos (un 3,1 %) por debajo del nivel de febrero, con lo que alcanzó su nivel más bajo desde septiembre de 2009. La disminución se debió al aceite de palma y el aceite de soja. Mientras las cotizaciones del aceite de palma se redujeron ulteriormente debido a la persistencia de una baja demanda mundial de importaciones, la caída de los precios del aceite de soja fue consecuencia de los progresos en las excelentes cosechas de soja en América del Sur, unidos al aumento de las existencias mundiales y las expectativas de cosechas de soja sin precedentes en los Estados Unidos de América. La debilidad persistente de los precios del petróleo continuó influyendo también en el conjunto de los aceites vegetales.

El **índice de precios de la carne de la FAO*** se situó en

marzo en un promedio de 177,0 puntos, esto es, 1,8 puntos (un 1,0 %) por debajo de su valor revisado de febrero. La reducción se debió principalmente al descenso de las cotizaciones de la carne de porcino y aves de corral, aunque los precios de la carne de ovino también cayeron. Las cotizaciones de la carne de bovino se mantuvieron en su mayoría sin cambios. Desde que alcanzó su máximo histórico el pasado mes de julio, este índice ha disminuido cada mes. La menor demanda de importaciones en Asia, donde varios países registraron importantes aumentos de la producción, y en la Federación de Rusia, que sigue imponiendo restricciones a las importaciones, han sido factores importantes en la caída de los precios.

El **índice de precios del azúcar de la FAO** registró en marzo un promedio de 187,9 puntos, esto es, 19,1 puntos (un 9,2 %) menos que en febrero y su valor más bajo desde febrero de 2009. El descenso se debió a la mejora de las perspectivas de las cosechas en los principales países productores de azúcar, en particular el Brasil, el mayor productor y exportador de azúcar a nivel mundial, pero también al continuo debilitamiento frente al dólar estadounidense de la moneda brasileña (el real), que cayó más de un 10 % durante el mes.

